

# « Tante Claire » n'est plus

C'est avec une particulière émotion que nous avons appris le décès de Mme veuve Gaston Chauveau née Marie-Claire Champagnoux, survenu le 9 octobre à l'âge de 84 ans.

Veuve de guerre de 1939-1945, la regrettée disparue qui était entourée du respect de tous ceux qui la connaissait, avait accueilli chez elle, au risque de sa vie, les hébergeant entre 1942 et 1944, deux fillettes juives Florence et Jacqueline Helisiewiez les sauvant de l'Holocauste. Chacun garda le silence, l'occupant n'apprit jamais la présence de deux petites juives à Iteuil, pas plus que celle de leurs parents venus quelques temps après, se cacher dans une maison de « l'izelier » appartenant à M. Nivault.

Jacqueline souhaite qu'un hommage public soit rendu à sa bienfaitrice celle qu'elle appelait « Tante Claire ». Chose qui fut faite puisque Mme Claire Chauveau reçut à la mairie de Poitiers la médaille des Justes accordée par le gouvernement d'Israël, puis la médaille de bronze pour acte de courage et de dévouement décernée par le préfet de la région Poitou-Charentes, préfet de la Vienne à la demande de M. Hervé Manteau, maire d'Iteuil et remise par Mme Philip Eissenstat, née



Jacqueline Helisiewiez, venue spécialement des Etats-Unis où elle demeurait, devant les habitants d'Iteuil et des enfants lors de la fête de distribution des prix.

La médaille des Justes reçue par Mme Chauveau s'accompagnait de la plantation d'un arbre à son nom dans l'Allée des Justes à Jérusalem perpétuant son acte de courage et de dévouement. Récipiendaire dont le patriotisme, le sens du devoir, l'humanisme avait été soulignés à cette occasion avec la modestie qui était sienne avait déclaré : « Si j'accepte ce que l'on va m'offrir, c'est uniquement pour leur faire plaisir ».

Ses obsèques auront lieu le mercredi 11 octobre à 15 h en l'église d'Iteuil.

Nous présentons à sa famille nos sincères condoléances.